

# LA ÚLTIMA HORA

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XXXI.—Número 10.291.

Número suelto 10 céntos.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
San Bartolomé, 32 — Teléfono n.º 6

SUSCRIPCIÓN Un mes. . . . . 2 pesetas  
Extranjero, semestre . . . . . 20 »

Palma de Mallorca, Viernes 18 de Julio de 1924.

## REAL SOCIEDAD HÍPICA

### Carreras de Caballos

El Domingo 20. A las 5

Se despachan localidades todos los días de 10 de la mañana a 2 de la tarde en el Café Suizo.

DEL MOMENTO

## Campaña eficaz

La campaña tan brillantemente sostenida por gran número de publicaciones hace unos cuantos meses, a raíz de comenzar el Directorio el estudio para la formación de los presupuestos generales del Estado que han comenzado a regir ahora, encaminada a conseguir la mejora de la enseñanza primaria, ha resultado positiva.

El sueldo de entrada de los profesores, que era el mismo que el de los subalternos del Estado, ha sido elevado a tres mil pesetas, ofreciéndose por consiguiente mayores alicientes a la juventud estudiosa para dedicarse a tan augusta profesión.

Al anunciar hace unos cuantos meses el Directorio que se disponía al estudio de los presupuestos generales del Estado y que procuraría acomodarse a las necesidades del país, recogiendo en ellos las aspiraciones ciudadanas, surgió como un clamoreo nacional, una demanda que sustentaron gran número de publicaciones y que avalaron con sus firmas prestigiosas escritores, requiriendo la mejora de la enseñanza primaria.

La cuestión de la enseñanza primaria ofrecía dos aspectos que demandaban pronta, urgente solución. En España faltan para que haya el número de escuelas que hace unos sesenta años se consideraban necesarias, más de treinta mil.

Este mal amenazaba ir agravándose, pues cada año era menor el número de alumnos en las Escuelas Normales, determinando un descenso considerable en el número de profesores titulares de primera enseñanza.

Esto era perfectamente comprensible. Un maestro de primera enseñanza, después de cursar una carrera, después de adquirir una suficiencia técnica, y una vez en posesión del título, probar su aptitud en oposiciones, conseguía una plaza de profesor nacional, cuya plaza estaba dotada con el mismo sueldo que el de un portero de cualquier centro de Estado, que ninguna preparación técnica requiera para ejercer su función subalterna.

Ante tan escasa recompensa, la juventud estudiosa rehúsa concurrir a las Escuelas Normales, sufriendo el título de Maestro una depreciación tan notoria que nada de particular habría tenido que, andando el tiempo se hubiesen clausurado escuelas por falta de profesor titular que las regentase.

Hacia falta ofrecer una mayor recompensa a los profesores, darles un poco más de aliciente, recompensar debidamente su labor. De lo contrario la falta de remuneración desalentando a quienes sintieran vocación

para el magisterio, acabaría por plantear un conflicto sin precedentes en ningún país. Esto tenía que evitarse, porque era sencillamente vergonzoso, porque si hubiese llegado a plantearse el conflicto previsto, si hubiese llegado España a carecer de profesores por no haberles sabido retribuir, nuestra patria se habría echado a sí misma en un desprestigio que era necesario, que era preciso evitar.

Por eso los periódicos, atentos siempre a las necesidades del país, advertimos el peligro y al anunciar el Directorio que en los presupuestos que iba a confeccionar recogería las ansias del país, mantuvimos la demanda pidiendo una mayor recompensa para quienes consagran su vida a la difícil y noble tarea de educar a los niños.

La campaña ha sido eficaz, positiva, y así hemos de consignarlo felicitándonos de haber sido atendidos, y nos felicitamos no por satisfacción a nuestro amor propio, sino por estimarlo de suma conveniencia para los altos intereses de la patria.

El sueldo de entrada de los profesores, que era de dos mil pesetas, ha sido elevado a tres mil, mejora esta que sin duda alentará a seguir esta carrera a muchos que por el poco porvenir que ofrecía habían renunciado a ella.

Queda ahora otro extremo del problema por resolver: el número de escuelas. En España faltan por lo menos treinta mil.

Esta cifra es aterradora. Un pueblo al que le faltan 30.000 escuelas para que todos los futuros ciudadanos puedan saber leer y escribir, es un pueblo que no puede cifrar sus esperanzas de engrandecimiento más que en un porvenir lejano, para después que haya creado el número de escuelas bastantes a fin de que todos sus hijos puedan educarse, capacitarse, y ser todo lo útiles que puedan ser.

Y a este objetivo han de dirigirse ahora los esfuerzos de cuantos sienten algún interés por esta cuestión tan principalísima.

## VARIEDADES

UN GRAN FILÁNTRPO

“El Figaro” dice:

Los más grandes filántropos hacen grandes donaciones a hospitales y colegios, cuidan prudentemente de no comprometer con sus larguezas su porvenir económico. Pero M. Eliphale Remington—el de las máquinas de escribir que llevan esa marca—, que ahora acaba de dejar este mundo a la edad de ochenta años, no era de esa clase de filántropos, y dio hasta caer en la indigencia.

Mientras la casa Remington estaba en plena prosperidad, los dos hermanos que dirigían ofrecieron a la Universidad de Strauca (Estados Unidos) los terrenos que hoy ocupa. Han transcurrido desde entonces cincuenta años, y los 120.000 dólares que representaba el regalo constituyen una suma considerable.

No era la casa Remington en aquella época más que una manufactura de armas, y al paso que ambos hermanos enriquecían con nuevos regatos la Universidad straucana los reveses financieros fueron poco a poco arruinándolos. El invento de las máquinas de escribir vino demasiado tarde para que pudieran restablecer su fortuna. Murió uno de los hermanos, y el otro ha podido vivir con decoro muchos años gracias a la gratitud de Strauca, que no podía decentemente abandonar a su bienhechor.

En un homenaje reciente a su memoria ha dicho el rector de la Universidad: “Nos ha dado hasta que careció de

lo indispensable para sí mismo, y consideramos como un privilegio haber podido endulzar algo los últimos años de su vida.”

POR QUE NOS DUELEN LAS MUELAS

El marqués Salbury, miembro de la Sociedad Zoológica, en una conferencia que ha dado en Wembly (Londres) ha sostenido que los dolores de muelas son causados porque las mandíbulas humanas disminuyen a medida que el hombre se civiliza, mientras que la dentadura conserva sus dimensiones, por lo cual dientes, colmillos y muelas encuentranse demasiado prietos.

DESCUBRIMIENTO ASTRONÓMICO

El profesor Pickering de Jamaica ha descubierto en la luna indicios seguros de vegetación, aunque ésta es muy escasa y deficiente.

LAS FLORES Y LA CRÍTICA MUSICAL

“Excelsior” pregunta: “No asegura un profesor americano que la mayor parte de las plantas verdes se desarrollan más vigorosamente al son de la música y que, de dos plantas, colocada una en el piano de estudio de niño y la otra en el de la madre, la primera crece la mitad menos que la segunda? Se ha comprobado por otra parte, que una semilla abre sus flores cuando se ejecutaban en el violín frases musicales armoniosas y sencillas y las cerraba manifestadamente cuando había disonancias. He aquí flores que son admirables críticos musicales.

¿Cuál es el teatro de más público, de Madrid? —Romea, porque la gente entra por Carretas. —¿Y el que se desaloja más pronto? —El Reina Victoria, del que sale el público a la Carrera.

—¿Qué pescas? —Sardinas. —¿Cuántas has pescado? —Ninguna. —Entonces, ¿cómo sabes que pescas sardinas?

## Descubrimiento sensacional

La determinación de sexos  
Londres.—La señora Herskire, esposa de un diputado conservador de la circunscripción de Westminster, asegura que ha descubierto el secreto de la determinación de los sexos. Varios centenares de mujeres han seguido los consejos de la señora Herskire. Según el propio diputado, su mujer ha mantenido un secreto su descubrimiento desde hace veinte años, porque entonces no se trataban estas cuestiones con tanta libertad como ahora. Las mujeres que siguieron los consejos de esta señora juraron mantener el secreto.

En opinión de la señora Herskire es necesario fomentar el nacimiento de varones en la Gran Bretaña, y considera que sería falta de patriotismo seguir guardando el secreto. Por ello, explica que no se debe a la casualidad el hecho de ser madre ella misma de una niña y tres muchachos. Primero dió a luz una niña porque así lo deseaba. Después se propuso aumentar su familia con dos niños gemelos. Tan segura estaba de ello, que su marido se aseguró «contra tal riesgo», y la Compañía de Seguros tuvo que pagarle la prima cuando nacieron los dos gemelos.

Según la Sra. Herskire, solamente una mujer puede determinar realmente el sexo de los no nacidos. Según la fórmula que ella posee y que nunca ha fallado, ella puede decir a simple vista si la futura madre va a serlo de un varón o de una hembra.

## Julio, el mes aciago en los destinos de la Patria

Así como mucha gente considera nefastos, con más o menos fundamento, ciertos días de la semana, los martes y viernes especialmente, lo mismo que tratándose de números, el trece, hay también meses que se miran con prevención y temor en las familias, porque la mayoría de sus desgracias durante ellos acontecieron. Claro es que esa mera coincidencia de fechas en los sucesos infamados, no autoriza, sin caer en «superstición», para elevar a principio a prestar demasiada fe a semejantes creencias; pero, no obstante, es digno de llamar la atención el hecho frecuente de que todas las desgracias de una casa suelen ocurrir en el mismo mes del año, de lo cual existen bastantes ejemplos, de igual modo que los acontecimientos faustos, tampoco es raro que tengan su mes predilecto en cada familia.

Pues bien; lo propio que sucede en la esfera familiar, ocurre, según parece, a las naciones. Así vemos que en nuestros días el mes de Julio viene siendo por demás aciago para España.

En efecto: el 17 de Julio de 1898, capituló Santiago de Cuba, después de haber destruido los yanquis la escuadra española del almirante Cervera, última página de la historia colonial de nuestro país, que se escribió gloriosamente, con episodios tan heroicos como las defensas del Caney y de las Lomas de San Juan, aunque perdiendo muchos hombres e inmensos recursos.

El grave cuanto inesperado contratiempo del Barranco del Lobo, sufrido por la brigada de cazadores del general Pinto en 1909, también ocurrió en el fatídico mes de Julio, y los sucesos luctuosos de Barcelona, a continuación y como consecuencia de aquél, durante la semana trágica del propio mes se desarrollaron.

Frescos están todavía los hechos del 21 de Julio y siguientes de 1921, tan frescos, que aún asoma el rubor a las mejillas al recordarlos. A consecuencia de ellos, millares de hogares vistieron de luto, el alma nacional, indignada y llena de dolor, recibió el escalofriante latigazo de la humillación y el prestigio español sufrió rudo golpe en el concepto del mundo. Aquello alcanzó los caracteres de lo apocalíptico.

El presente mes de Julio sigue en tierras africanas la adversa tradición, el sino fatal de varios de sus predecesores. Ahora no es la zona Oriental, siempre levantisca y dispuesta a la lucha, la que ha iniciado el movimiento de rebelión contra España, sino las gentes, más sumisas y tranquilas de la parte Occidental del Protectorado, las kabilas de Gomara, Beni-Said y otras limítrofes a ellas, que sus ayudados por alguna harca del Rif.

Afortunadamente, como era de esperar, dados el elevado espíritu de nuestras tropas y la pericia del mando, la situación se ha podido dominar en pocos días, tras de cruentos combates en que el enemigo, ha llevado, según parece, duro quebranto. Odioso mes de Julio, el de los tristes recuerdos. ¡Maldito seas! No con-

tento con que nos achicharren tus calores de fragua, aún intentas infligir de nuevo grave daño al interés nacional.—J. Pascual.

De «Las Provincias» de Valencia.

## Declaraciones del Sr. Cambó

El abastecimiento de carnes en España.

Barcelona.—El importante periódico *La Nación*, de Buenos Aires, publica unas declaraciones que el señor Cambó ha hecho a uno de los correspondientes del citado diario.

Entre otras cosas, y al hablar del abastecimiento de carnes en España, el Sr. Cambó dice lo siguiente: «La Argentina es ya un país ventajosamente conocido en el mercado español. Por el momento, se le estima sobre todo por sus productos agrícolas, siendo el maíz el renglón que ha experimentado mayor escala. Creo que ha llegado el momento propicio de ampliar esas exportaciones, todavía restringidas. En cuanto al comercio de carnes, todos sabemos que la Argentina produce excelentes ganados, y que de ellos tenemos un concepto inmejorable. Debe agregarse a ello el grado de perfeccionamiento alcanzado por la industria frigorífica. Se puede decir que Argentina podría facilitarnos carne congelada y conservada en cantidad suficiente para abastecer a toda la población de la Península. Es necesario—añade el señor Cambó—que los españoles se acostumbren

a comer carne. Los que están en condiciones de hacerlo son una privilegiada minoría. La carne fresca en España es todavía muy cara; por ello, la población se ha acostumbrado a pasarse sin ella, y por ello también hoy tiene tan poca vida. Comprendiendo exactamente la trascendencia del problema, cuando estubo al frente del ministerio de Hacienda rebajé los aranceles aduaneros; pero mi tentativa fué malograda por mis sucesores en el Gobierno, que volvieron a elevarlos. A pesar de todo, creo que esto no sería un mayor inconveniente, y que aun con los aranceles actuales, las carnes argentinas entrarían en España en condiciones muy favorables. Los hacendados, temerosos de su competencia, tratan de que se dificulte su entrada, sin ver que ellos serían en definitiva los beneficiados. Efectivamente: el pueblo ha perdido de tal forma la costumbre de comer carne, que la industria ganadera no progresa; pero cuando la Argentina la introduzca en grandes cantidades, y a bajo precio, volverá a comerse, y aumentará también la demanda, y por encima de todo está el interés de la raza, que no puede ser fuerte y vigorosa para sufrir las privaciones y soportar los sacrificios mientras se encuentre insuficientemente alimentada. Las generaciones de lo porvenir se irán debilitando poco a poco, y la raza comenzará a perder las virtudes que la hicieron proverbialmente recia y esforzada si no nos preocupamos de proporcionarle la materia prima indispensable a su debido desarrollo físico.»

Nuestros Colaboradores

## La semana madrileña

La oreja de oro, el sufragio universal y el broad-casting español.

He visto la urna continente de los sufragios emitidos por los asistentes a la reciente corrida a beneficio de la Asociación de la Prensa, para la votación de la Oreja de Oro—así, con mayúscula y todo—, y he quedado desalentado: apenas si parece contener un par de centenares de votos. Desde luego ha de desentontarse la maliciosa sospecha de que sean admiradores invitados por el diestro que ganó con su valor el galardón en la fiesta taurina, aunque haya habido antes el caso de otro, que regañó en cierta ocasión uno de los señores de la Asociación de la Prensa, por haberse con el exclusivo objeto de que abuchearan los obsequiados al ilustre cronista y crítico taurino Corrochano, de *A B C*. «Es que por no haber hallado émulos al vencedor—Maera—y por haber ganado en el caso la oreja natural, no creen los aficionados necesario votar la de oro?—Parece que estamos hablando de un certamen político y que esto de la natural y la de oro se refiere a la Flor y a la Eglantina de los Juegos Florales, lo cual, por cierto, no se si los ridiculiza a estos o a la fiesta nacional.—Más me inclino a creer, que lo escaso de la votación obedece a la desgana que por falta de educación cívica siente nuestro pueblo por toda clase de elecciones. Sin perjuicio de que murmurar a toda hora de la oreja de oro, no podemos sin haberlos sometido a previa elección democrática de... quienes tampoco habrían votado, como acostumbraban antaño... Y es que contra cuanto digan los enemigos del régimen y contra cuanto esperen quienes lo defienden, la mayoría de los españoles no se molestan en votar... ¡Ni la Oreja de Oro!

Por eso me ref, hasta enfermar, al leer en el reglamento de radiotelefonía publicado recientemente en la *Gaceta*, que para crear el «broad-casting» nacional, habrán de declarar estar quejosos de la mediocridad de la mitad de los radiodifundidos con la voz. Sobre que costará Dios y ayuda hacerles sacar licencia, si una votación lo ha de decidir, a buen año va a hacer «broad-casting» nacional. Gracias que tengamos las cercenaduras de la Radio Ibérica, cuyo *speaker*, por cierto, emite Chápi en vez de Chapi, resistiéndose al inmortal músico español y otras lindes de dición por el estilo, igualmente impropias de aquel cargo para cuyo desempeño la primordial condición es la de poseer alguna cultura... También en esgrima, ha vuelto a vencerlos Italia en el Stadio de Colono, e Inglaterra en el match de polo... Por cierto que es muy curioso lo ocurrido con la «furia» española que ha vuelto a ser mentada. Cuando nuestros futbolistas fueron vencidos por los astutos cronistas les reprocharon aquella furia. Y pocos días después, nuestros periódicos atribuían a la furia de los Uruguayos el haberles dado el campeonato. Yo espero que en otra Olimpiada perdamos por falta de furia, y entonces salgan atribuyéndoles la derrota los mismos que ahora se la atribuyen al exceso... Esto de los matches contra equipos extranjeros, me recuerda el entablado entre la F. I. y la S. I. E. I. T. E. es decir, entre la Federación de Industrias integrada por capitalistas españoles y la Sociedad Española de Industrias y Tracción Eléctrica integrada por extranjeros, y dando que nos venguen siempre los de fuera, me pregunto si en este match financiero que tiene intriga a toda España, que saldrá también perdiendo el equipo español... Claro es que como oren tanto y tan fantástico la una y la otra, no sería de plañer la derrota, si la vencedora cumpliera sus ofrecimientos... En el ring de la crítica literaria se está desarrollando un match de boxeo que interesa a los literatos y divierte a los iletrados, porque el joven y casi ilustre—y desde luego original—escritor Benlliure Tasso, desde «Informaciones», se está atizando unos certeros y morrocotudos directos a Azorin en mitad de su discutible labor literaria, más alaba-

da hasta ahora de lo que merecía, sin que el flamante académico de la Española haya mostrado el menor deseo de estrenar sus guantes de boxeador burgués—pues en sus comienzos supo esgrimirlos con bastante eficacia, sobre todo para hacerse su carrera—por lo cual la mayoría de los espectadores le consideran ya *knock-out*... ENRIQUE GONZÁLEZ FIO Madrid, 10 de julio de 1924.

## Renuncia de la Alcaldía

Madrid 17 (12 n.)

Desde Londres ha anunciado el señor duque de Arjón, que en una carta que remite ha renunciado la Alcaldía de Madrid.

## Consejo del Directorio

El Consejo del Directorio terminó a las 9.30. El general Vallespinoza dijo que habían asistido los Subsecretarios de Guerra, Marina, Instrucción y Gracia y Justicia, despachándose asuntos de trámite.

También se aprobó un proyecto de decreto del Ministerio de Justicia modificando la Inspección general de los Tribunales en el sentido de concederle mayores facultades para que sus resoluciones sean más rápidas y eficaces, pues la Junta inspectora actual, aunque tiene facultades, por la forma en que está constituida, no son sus resoluciones todo lo eficaces que debieran.

También se cambiaron impresiones sobre las amortizaciones del personal de dicho Ministerio.

Dijo el general Vallespinoza que el señor Primo de Rivera permanecerá en Madrid unas pocas horas, pues probablemente el mismo día 22, que regresará de Marruecos, marchará a San Sebastián y luego irá a Santiago para estar allí el día 25.

El sábado se reunirá la Junta de industrias de tracción eléctrica, bajo la presidencia del general Muslera con el objeto de terminar el estudio que se le ha encomendado.

Se facilitó un telegrama del general Primo de Rivera que dice que el acto realizado en Arcila tuvo extraordinaria importancia. El hijo del Raisuni, en nombre de su padre, el cual no puede moverse por estar enfermo, expresó los vehementísimos deseos de paz y de colaboración a la obra del protectorado.

## Tuberculosos que se insubordinan

Huelga del hambre Madrid, 18 (2 m.)

Bilbao.—Se ha registrado un conflicto en el Hospital promovido por unos enfermos tuberculosos.

La Dirección facultativa ordenó que no pasaran más de la zona destinada a ellos para evitar el contacto de los restantes enfermos.

Como a pesar de la prohibición, ésta se desatataba, se dió de alta a tres de los tuberculosos.

Los demás se han declarado en huelga de hambre.

Ha intervenido el Gobernador para restablecer la disciplina.

## Los Infantes de Baviera

Brillantes exámenes—El verano de Sus Altezas.

Han terminado brillantemente sus exámenes, en la Academia de Ingenieros S. S. A. A. los Infantes don Luis Alfonso y don José Eugenio de Baviera y Borbón, hijos del Infante don Fernando.

El Infante don Luis Alfonso, que ha pasado el invierno, como es sabido, cursando sus estudios en Guadalupe, ha aprobado el primer año. Su agosto hermano don José Eugenio ha hecho sus exámenes de ingreso, realizando unos ejercicios muy notables.

Tanto Sus Altezas como sus profesores del Estado Mayor señor Espartero, y el capitán de Ingenieros señor Sierra, han sido muy felicitados.

El Rey, que tanto estima y quiere a sus augustos sobrinos, les ha felicitado efusivamente, alentándoles para proseguir con tanto aprovechamiento sus estudios.

La duquesa de Talavera y los Infantes de Baviera debieron marchar ayer día 17, a su villa de Ciboure, cerca de San Juan de Luz, en donde pasarán el verano.

El Infante don Fernando quedará en Madrid, retenido por sus obligaciones, en el Ministerio de la Guerra, y si éstas se lo permitiesen, iría a pasar unos días, en Septiembre, al lado de su esposa y sus hijos.

## España en África

Primo de Rivera en Arcila Madrid, 17 (12 n.)

Arcila.—Ha llegado a esta el general Primo de Rivera, al mediodía. Le recibieron las personalidades moras del hijo del Raisuni, y los bajases de Arjón y Arcila. Ante él desfilaron 13.000 moros. Todo el recindario presenciaba la llegada.

El general Primo de Rivera ha visitado los campamentos y revistado las tropas.

El Bajá de Arcila le ha obsequiado con una comida.

Primo de Rivera visita algunos poblados

Larache.—Ayer a las nueve de la

mañana salió de esta comandancia el señor Marqués de Estella siguiendo hacia Alcazar en donde le esperaban doce mil moros, el consul español y autoridades y cofradías morunas con pendones.

Se corrió la pólvora. Cubrieron la carrera los moros de caballería e infantería.

El general Primo de Rivera verificó una importante conferencia con el general francés Chambrun.

Después de la recepción en el consulado de España se celebró una comida moruna en el palacio del Bajá.

A las cinco de la tarde regresó a Larache visitando el Hospital de la Cruz Roja.

A las nueve de la noche se celebró un banquete popular y una función de gala en el teatro Español.

Hoy se verificará una excursión a Arcila.

## La revolución de San Pablo

La situación se agrava Madrid 17 (12 n.)

Montevideo.—Los viajeros de un buque italiano llegados del Brasil dicen que la situación de San Pablo, es grave.

Una personalidad de relieve de Sud-América llegada aquí dice que los rebeldes no solo no se retirarán sino que avanzan cada día y que suman unos veinte mil, sin contar los paisanos que les auxilian.

Los rebeldes se han hecho dueños por completo de San Pablo, habiendo creado para gobernar, un triunvirato.

Parce que los rebeldes podrán, si lo quieren, tomar la ciudad de Santos pues esta se halla defendida ineffectivamente y la mayoría de la población es partidaria de los rebeldes.

## ECOS VARIOS

Palacio Valdés, grave Madrid 17 (12 n.)

Esta tarde se ha agravado, en términos que se desconfía salvarle, el ilustre novelista Armando Palacio Valdés.

## Inspeccionando servicios

Esta noche en automóvil marchará a San Sebastián el Director general de Seguridad.

Se detendrá en algunos puntos del trayecto, para inspeccionar los servicios.

## Condecoraciones y nombramientos

Se ha concedido la Cruz Blanca del Merito militar al teniente general italiano Sr. Ugo Sansi, y la misma condecoración al Príncipe Guiseppe Aldebrandini, guardia noble del Vaticano.

Se ha nombrado general de la cuarta división al comandante general de Melilla, Sr. Marco.

Id. id. consejero del Tribunal Supremo al general de división Sr. Barbe.

Además se han hecho los siguientes nombramientos: Subinspector de carabineros a D. José Cardó; Secretario del mismo cuerpo al Sr. Gutiérrez Valdecarra.

## Voltereta de un aeroplano

Madrid 17 (12 m.)

Alepo.—Al emprender el vuelo un aeroplano tripulado por dos oficiales del servicio geodesico, dió una voltereta, habiendo resultado muertos ambos tripulantes.

Madrid que quiere matar a su mujer y se suicida

Segovia.—Estando esta tarde acostado Felipe Lorente, de oficio albañil, dijo a su mujer que le arrojara el lecho.

Aquella se acercó para cumplir el mandato y su marido le dió dos tajos en el cuello y en el brazo, hirién-dola levemente.

Después el agresor se dió un taje en el cuello, matándose.

Padecía una enfermedad crónica. Deja cuatro hijos.

## Naufragos de un velero

Cádiz.—El vapor de pesca *Malat* ha traído a este puerto los naufragos del velero holandés *Gaithan* que se ha ido a pique en la travesía de Cádiz al Cabo de San Vicente.

## Misa de campaña

Madrid 17 (8 t.)

Con motivo de la festividad del Carmen se ha celebrado una misa de campaña en la plaza del Dos de Mayo, asistiendo las niñas y niños de las Escuelas municipales, los cuales fueron obsequiados con un desayuno.

## Berenguer a París

Ha marchado a París el general Berenguer.

FABRA

## Para alquilar

Hay un segundo piso en la Plaza de Cort.

Informarán librería de J. Tous, plaza de Cort 29 y 30.

PLAZA DE TOROS DE PALMA

Gran Novillada nocturna para el sábado 19 a las 10 de la noche



4 novillos de Salamanca Delmonte (Mallorquín) GIL TOVAR (Cordobés)

Terminada la corrida habrá tranvías para Porto-Fi, Font d' Inca, Coll d' en Rebassa y Son Roca.

TINTA EN POLVO 'EL LEON'

Un litro le costará 75 céntimos y es mejor que cualquier tinta líquida que le costará algunas pesetas.

Informaciones

El Colegio Oficial de Médicos

Se nos dice que doce señores socios del Colegio Oficial de Médicos, solicitaron del Presidente la celebración de Junta general extraordinaria para mañana sábado con objeto de tratar un asunto que otra corporación oficial de Médicos entendía era molesto para ella.

Se nos asegura también que el señor Gobernador ha suspendido la convocatoria por considerar que no estaba en las atribuciones del Presidente del Colegio, la citada convocatoria, según rezan los estatutos.

Se nos asegura también que la Real Academia de Medicina y Cirugía considerándose ofendida por los términos en que estaba redactada la convocatoria, trata de llevar a los tribunales a los firmantes de la solicitud, por el delito de calumnias.

Del Gobierno civil

Esta mañana han visitado al señor Gobernador el presidente de la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca don Rafael Blanes y el Jefe de Obras Públicas don Bernardo Calvet.

Construcción de nuevas carreteras.

En virtud de reciente disposición, el Ingeniero Jefe de Obras Públicas propone la construcción de los siguientes veinte trozos de carreteras en Baleares, cuya relación se inserta en el B. O., a efectos de reclamación:

De la carretera de Ibiza a San José en Camparrá al Embarcadero de la Canal. Ks. 7,023.

Carretera de San Lorenzo a Capdepera, sección de San Servera a Capdepera, sección de San Servera a Capdepera (2 Trozos), ks. 11,523.

Carretera del Coll d'en Rebassa a Lluchmayor por el Arenal, Sección del Coll d'en Rebassa al Arenal, kilómetros 8,832.

Prolongación de la de Ibiza a San Juan, sección de San Juan Bautista al Faro de Punta Grossa, ks. 9.

Carretera de Sineu al Puerto de Alendia, sección de Santa Margarita al puerto de Alendia, ks. 12.

Carretera de segundo orden de Andraitx a Alcudia, sección de Soller a Lluch (primer trozo), ks. 9,477.

Carretera de Lluchmayor a Montuiri por Carta (2 trozos), ks. 15.

Prolongación de la de Fornells a San Cristóbal, sección de San Cristóbal al Embarcadero de San Aedeo, ks. 4,800.

Prolongación de la de Mahón a San Luis, sección de San Luis al Embarcadero de Cala Aleuñar, ks. 4,700.

Carretera de segundo orden de Andraitx a Alcudia, sección de Soller a Lluch (Trozos 2.º, 3.º y 4.º), kilómetros 15,500.

Prolongación de la de Mahón a San Clemente, sección de San Clemente a Cala Empordé, ks. 8,500.

Prolongación de la carretera de San Miquel a San Carlos, desde San Carlos a Cala San Vicente, ks. 6.

Prolongación de la de Ibiza a San José hasta Calamolí, ks. 6.

Carretera de Villacarlos a San Luis, ks. 6.

Carretera de la de Ibiza a San José a Port Roig, ks. 5.

Carretera de Bñola a Inca, Trozo las Barreras de Sollerich al Huerto de Sollerich, ks. 3.

Dichas obras se calculan que ascenderán a 4.024.915/57 pesetas.

Del Ejército

Alimentación.—Se ha resuelto que los menudillos de las gallinas sacrificadas para el consumo en los Hospitales Militares que sean adquiridas in vivo, se empleen para mejorar la alimentación de los convalecientes.

Ascensos.—Han sido promovidos, al empleo de Teniente de Artillería los alumnos D. Miguel Tomás Riutort y D. Salvador Ripoll Morell y al de igual empleo de Ingenieros el alumno D. Pedro Serra Poch.

Destinos.—Ha sido nombrado Gobernador Militar de Menorca el Excmo. señor general de división D. Miguel Cabanellas y Ferrer.

Disponibles.—Ha quedado en esta situación por haber cesado de Ayudante del General Gobernador de Mahón D. Enrique Martínez Aleba, el Teniente Coronel de Infantería D. Arturo Guerrero Pla.

Gratificaciones de efectividad.—Se ha concedido la de 50 pesetas por llevar 5 años de su actual empleo al Teniente Auditor de 2.º don Nicasio Pou Ribas con destino en la Auditoría de Baleares.

Justicia.—Ha sido nombrado Secretario de causas del Juzgado permanente de la Capitanía General de este distrito el capitán del Estación Cazadores de Ibiza n.º 19 don Bartolomé Riera Mestre.

Matrimonio.—Ha sido autorizado para contraerlo con doña Josefa Muntaner Massaner el capitán del regimiento infantería Zaragoza n.º 2 don José Grau Pujol.

Pensionés.—Se ha concedido la de 600 pts. anuales anexa a la cruz de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo, al Comandante don Juan Sbert Sastre y capitán don Felipe Colom Xamena.

Reingresos.—Se ha concedido ingreso en el tercer periodo, al sargento don Juan Amengual Ramis y músico de 2.º don Guillermo Banzá Gayá y en el 2.º al de este empleo don Juan Perelló Basteria, perteneciente al regimiento infantería Palma n.º 61; en el 1.º al sargento don Miguel Massaner Sbert y cabo Gabriel Tomás Sagrada, de la Comandancia Artillería de Mallorca y sargento del Grupo de Ingenieros de Menorca don Sebastián Marqués Gomila.

Vuelta al servicio.—Se ha concedido la vuelta al empleo activo al capellán 1.º del cuerpo eclesiástico del ejército don Rafael Roselló Torres, supernumerario sin sueldo en Baleares, quedando disponible hasta que le correspondiera ser colocado.

DE LA REGION

Ha tenido lugar en la delegación gubernativa del Partido judicial de reunión, con objeto de organizar una sociedad deportiva, tomando en cuenta el entusiasmo y estado de actividad, F. C. Manacor, que cuenta con una tualidad, con unos 550 socios. La gran sociedad gimnástica que proyecta, contará con un buen equipo de deportistas, cerca de la población y dará sus diferentes secciones para el cultivo de la cultura física. sino también para conseguir para los socios los beneficios de mayor tiempo del servicio militar, que la nueva ley de reclutamiento establece que esta, no solo reduce la duración del servicio militar, sino que al mismo tiempo, que en los meses de agosto, como en las condiciones, que con la reforma que se dará a la sociedad deportiva que sus socios, puedan obtener beneficios.

Tendrá también un comité de honor filial del Tiro Nacional de Valencia ya en la actualidad, se están haciendo los trabajos preparatorios para celebrar en Porto Cret, unos momentos importantes de la representación Balear del Tiro Nacional, acudirán allí con sus respectivos rifles.

Para todo ello están ya organizados y la idea iniciada por el Sr. Manacor y el Delegado de Gobierno será desarrollada por el Sr. Director, formado por D. Juan Vera, D. Antonio Roselló, D. Escalero, D. Juan Moya y D. Escalero Riera de Conja.

La idea seguramente será acogida con calor, por el pueblo de Manacor cuyos beneficios podrán ser el primer objetivo.

Ferias y Fiestas

Para verbenas, fiestas y bailes de gran casita de verbenas, se ha gran surtido de flores, plantas y formas caprichosas, como en las grotescas y en forma de animales, también para bailes y fiestas, que se celebran en...

PRECIOS ECONOMICOS. Be venta Librería de la Cruz.

DR. LOBISON

especialista en las enfermedades de piel, ante ayudante médico y farmacéutico durante 3 años del Hospital de enfermedades de la Piel y de la Universidad Municipal (Alemania).

VILLA MODELO esquina Avenida Conde Sallent y San Miguel, (frente carrera de la Parada del Tranvía).

LE PRINTEMPS

Artículos de vestir para señoras. CABELLERO. PAFERIA.—SASTRERIA. Traje fresco lana a medida, 33. Traje de lana, capisul, 33. Especialidad en medias y calcetas.

Casa Marrojo

Valori 2 (frente fondo de la calle). Vendo varios autos diferentes de Europa, dos, cuatro y seis ruedas, precios baratísimos por pocos cambios con los acreditados.

PEUGEOT

Cortinas y persianas. PARA EL VERANO. Las mejores que indistintamente conocen. Venta exclusiva.

MATEMATICAS

Bachillerato, Escuela (para) y clases especiales bajo método de enseñanza. Curso especial para Sestras. Informes: Santacilla, 14-15.

JUAN TRIAN

MÉDICO. Ha trasladado su despacho a la Cuartelada número 7. Horas de consulta de 10 a 12.

MAÑANA:

SANTORAL.—Se celebrará la festividad de San Vicente de Paul.

CORREO MARITIMO.—A las siete de la mañana llegará vapor correo de Barcelona.

MERCADO.—Se celebrará en Palma.

CINES.—Lírico, (sesiones de cine de 6 y media a 12 noche), Protectora, Marina y Moderno.

JARDINES DEL BALEAR.—A las siete y media se celebrará una gran verbena.

PAQUETES POSTALES y toda clase de envíos los hace LA BALEAR, Gatera, 14 y 16.

PIKMENTINE.—Tinte para el cabello. Belleza, naturalidad, duración máxima seis meses. De venta Perfumería El Alba calle Sindicato.

Mañana:

SANTORAL.—Se celebrará la festividad de San Vicente de Paul.

CORREO MARITIMO.—A las siete de la mañana llegará vapor correo de Barcelona.

MERCADO.—Se celebrará en Palma.

CINES.—Lírico, (sesiones de cine de 6 y media a 12 noche), Protectora, Marina y Moderno.

DE LA REGION

Guarda cama levemente enfermo, nuestro amigo el propietario de la 'Casa Roca' don Domingo Torrens. Le deseamos pronta mejoría.

DE VIAJE

Procedente de Buenos Aires ha llegado a Mallorca don Jaime Gazá y señora esposa, hermana del importante industrial de Inca don José Noguera.

Los señores Gazá pasarán una temporada al lado de su familia, saliendo luego, para Italia, Francia y la Argentina.

A bordo del vapor Jorge Juan han llegado esta mañana de Valencia: Don Miguel Ramis de Ayreflor, don Francisco Ramón y familia, don Francisco Fuster, don Andrés y don Francisco Píol, don Juan Cabot, don Javier Moragues, don Juan Cerdó y don Manuel Riera.

Esta noche embarcarán para Barcelona a bordo del vapor Mallorca: Don Salvador de Broza. El comerciante don Vicente Balsach.

El Rdo. Fray Manuel. Don Francisco Plá, don Enrique Ordinas, don Manuel Tejado, don Francisco y don Miguel Bonet, don Antonio Tamborini, don Luis Gazá y don Bartolomé Torrades.

Desde hace unos días se encuentran en esta ciudad, procedente de Andalucía y Madrid, el importante comerciante de Buenos Aires don Jaime Gazá, hermano político de nuestro querido amigo el industrial de Inca don José Noguera Llull, quien se propone pasar una temporada al lado de su familia y emprender después viaje a Italia y Francia, de regreso a la Argentina.

BODA

Ayer, en el Oratorio de San Pedro y San Bernardo tuvo lugar el enlace de la bella señorita María Palmer Juan, hija de la señora propietaria del 'Gran Hotel' doña Amelia Juan, con el distinguido joven súbdito italiano don Emilio Zarboni.

El organista de nuestra Santa Catedral Basílica don Bernardo Salas, bendijo la unión, y fueron padrinos por parte de la novia D. Mark Chyvoča, director del establecimiento y don Buena Ventura Rubí y por la del novio su hermano político don Juan Palmer y don Ricardo Cortezzi.

La novia lucía elegante traje de viaje. Terminada la ceremonia fueron obsequiados los invitados con un espléndido baquete, con motivo del cual se sirvió un menú exquisito.

Aménizó la comida el cuarteto Segura. El maestro Salas ejecutó al piano bellísimas composiciones.

La novel pareja a la que deseamos eternas dichas salió para el Arenal en una de cuyas fincas pasará los primeros días de su luna de miel que los deseamos sea eterna y el domingo embarcará para Francia, Suiza e Italia.

NECROLOGICAS

Don Ramón Robledo y Díaz de Guzmán ha fallecido en Palma, después de recibir los Santos Sacramentos. (D. E. P.)

El finado, pu dononoroso militar, era de carácter afable y bondadoso, contando con muchos amigos, quienes han sentido vivamente su muerte.

A toda su apreciable familia enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame, al propio tiempo que elevamos una oración al cielo para que Dios conceda al alma del finado el eterno descanso de los justos.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA SANTOS.—San Vicente de Paul, cir, y fdr, y san Arnaldo, santa Justa y Rufina, vir.

CUARENTA HORAS.—Concluyen en la Misión, en honor del gran Apóstol de la Caridad San Vicente de Paul, fundador de la Congregación de la Misión e Hijas de la Caridad. A las siete, Exposición de Su Divina Majestad. A las ocho Misa de Comunión general a la que son especialmente invitadas las Asociaciones establecidas en esta iglesia y todas las de Caridad cuyo Patrono sea el Santo, le dirá el Rdo. P. Superior de los Franciscanos. A las once, Misa solemne que celebrará el Rdo. Catequista don Antonio de la Cruz. A las once y media, Misa con panegírico que dirá el Rdo. P. Miguel Matas, C. O. Se cantará la Misa 'Hoc es Corpus moun' a tres voces iguales, del Mtro. Perossi. Por la tarde a las ocho y media, Rosario solemne, estación,

Notas del Carnaval

PERSONALES. En la prensa de Barcelona leemos que ha sido pedida la mano de la bella señorita María del Carmen de Despujol Cintrón, hija del general de Estado Mayor don Ignacio de Despujol y de Sabater, por el distinguido ingeniero industrial don Benito Cortés Villavechia.

Los jóvenes se quedaron asombrados, pues cuando muró prematuramente, hace tres años, ha dejado diez y ocho millones a su mujer y a su hijo.

¡Diantre! ¡Suerte grande ha tenido la joven para una institutriz!

Indudablemente; pero la joven ha contribuido a la rápida fortuna que hizo a su marido, gracias a sus aptitudes extraordinarias. La liquidación de la casa Palmers fué larga. Cuando la vió terminada se vinieron a París la señora Palmers y su hijo, donde residen hace dos meses.

¡Han venido por mucho tiempo? —Sí; pero esa madrastra ha demostrado tal cariño a su hijastro que merece ser considerada como su verdadera madre. Así es que el joven la profesa, no ya cariño sincero, sino adoración.

¡Salta tanto a la vista—dijo uno de los jóvenes—que yo había pensado si serían amantes.

—Pues, querido Barón, ya ve usted que no debe uno formar juicios temerarios.

—Ahora, querido Marqués—repuso el Barón—permitamos que le preguntemos el nombre de la madre y el del hijo si no hay en ello inconveniente.

—El joven se llama Enrique Palmers.

DE LA REGION

La cual estaba contratado desde principios del corriente año, a causa de no hallarse curado aún de la grave herida que le infirió en Madrid un toro de Santa Coloma, el día 16 de Mayo último.

MARITIMAS

El movimiento de buques en el puerto ha sido como sigue: ENTRADAS.—Procedente de Valencia el vapor 'Bellver' con el correo, pasaje y carga.

Procedente de Cabrera el vapor 'Ciudad de Palma'.

Procedente de Tarragona el vapor 'Tintoré'.

SALIDAS.—Para Barcelona debe salir esta noche el vapor 'Mallorca', con el correo, pasaje y carga.

Para Mahón debe salir esta noche el vapor 'Bellver', con el correo, pasaje y carga.

NOTICIAS.—Mañana saldrá para Alicante el vapor 'Tintoré', con el correo, pasaje y carga.

EL TIEMPO

Observaciones a 7 horas del día de ayer, facilitadas por la Estación Meteorológica del Instituto de Baleares:

Presión atmosférica. . . . . 762.2 Característica de la temperatura barométrica. . . . . S. J. Tendencia barométrica. . . . . x 0.6 Dirección y fuerza del viento. . . . . N. Estado del cielo. . . . . Despejado Temperatura. . . . . 24.4 Humedad relativa. . . . . 80 Temperatura máxima del día. . . . . 23.4 Temperatura mínima del día. . . . . 00.0 Id. del mismo día al descubierto. . . . . 18.2 Lluvia en 24 horas. . . . . 0.0

De teatros

Lírico. Ayer jueves se estrenó en este teatro la película artística de largo metraje 'Miss Rovel' que gustó extraordinariamente a la concurrencia, tanto por su argumento, muy interesante, como por su espléndida presentación.

Fuó en extremo elogiada la labor que realiza en dicho film la notable artista Geneviève Félix.

Muy viernes se proyectará de nuevo 'Miss Rovel'.

'Las sombras en relieve', Es ya un hecho la presentación en Palma de 'Las sombras en relieve', de ese maravilloso espectáculo que constituye la atracción del día en París y que ha hecho desfilir un sin fin de espectadores por el Empire.

La empresa del Lírico en su continuo deseo de presentar en Palma todo lo nuevo que a espectadores se refiere ha contratado 'Las sombras en relieve' sin reparar en gastos ni sacrificios, y a presentárselas seguidamente apesar de estar algo avanzada la estación.

La novedad de lo que ofrece y su originalidad, le induce a creer sin vacilaciones, que 'Las sombras en relieve', espectáculo único en su género, llamarán poderosamente la atención del público y harán desfilir a todo Palma por el Lírico.

'Las sombras en relieve' que se presentan son las auténticas del Empire de París, registradas en España con el número 89.765 y presentadas por el ingeniero americano Mr. G. Stoll con su compañía compuesta de arte artistas.

El debut de 'Las sombras en relieve' tendrá lugar la próxima semana en el Lírico actuando solamente durante cuatro días.

Taurófilas

La corrida de Inca. Ayer, la Empresa de la extraordinaria corrida de toros que se ha de celebrar en la plaza de Inca, el día 27 del actual, recibió un telegrama del apoderado de Brailio Luisín Gilanillo, participando que este matador no podrá torear en dicha corrida, para

—A eso no tengo más que una cosa que responder, y es que no pienso de ningún modo en casarme.

—Dejemos eso, Marqués, y volvamos a los señores Palmers.

—Pues bien; los he conocido hace seis semanas en casa de la señora Harrison. Por el modo que tuvo de presentarme a la señora Palmers y a su hijo, y por el modo con que me habló de ellos, comprendí que tanto ella como su marido los querían muchísimo y estaban muy considerados en la buena sociedad de Nueva-York.

Durante la velada, le dijo la señora Harrison a la de Palmers delante de mí: 'Querida amiga: me alegro mucho haberle presentado a usted al señor marqués de Sareoy, porque su hijo contará con un amigo franco y leal'. La señora Palmers me dirigió una mirada de esas que llegan al alma, y me dijo: '¡Es cierto, caballero, que aceptaría usted la amistad de mi hijo y el ser su Mentor en la Biblioteca moderna, como llaman a París?'

—Sí, señora, repuse, pero desgraciadamente no tengo la ciencia de Minerva. El joven me alargó la mano, y dijo muy conmovido: 'Caballero, le doy muchísimas gracias por la simpatía que demuestra usted a una extranjero y a un desconocido; la amistad no se impone, sino que se concede al que la merece; al concederle a usted sinceramente la mía sabré ganjarme la suya. He aquí, señores—añadió el marqués—cómo me he hecho amigo del señor Enrique Palmers, al que veo con frecuencia y al que hubiera iniciado ya en muchos secretos de la vida parisiense si no fuese porque es sumamente tímido e indócil. Pero ¡qué muchacho tan encantador! ¡Qué corazon tan no-

bleo es la lealtad personificada, y no creo que pueda encontrarse otra persona mejor. Además es muy instruido y tiene la modestia del verdadero sabio. Ha estudiado la medicina y sabe las leyes de su país y del nuestro; de modo que es Doctor en medicina y leyes. Soy su primer amigo en París; pero en cuanto quiera tendrá otro diez o veinte, o todos los que desee, y todos ellos serán amigos escogidos.

—Ciertamente que si me honra con su amistad, la aceptaré gustoso—dijo de Vernou.

—Querido Barón—repuso el Marqués—usted y estos señores están indicados de antemano para ser sus amigos.

—Por qué? —Por lo siguiente: Enrique Palmers hará muy pronto su entrada en el gran mundo; es decir, asistirá a un almuerzo de jóvenes solteros que voy a dar en honor suyo. Serán veinte o más, y no tengo necesidad de decirles que figurarán desde luego en el número de los convidados.

—¡Bravo, de Sareoy, bravo! Y volvieron todos a estrechar la mano del Marqués.

DE LA REGION

La cual estaba contratado desde principios del corriente año, a causa de no hallarse curado aún de la grave herida que le infirió en Madrid un toro de Santa Coloma, el día 16 de Mayo último.

MARITIMAS

El movimiento de buques en el puerto ha sido como sigue: ENTRADAS.—Procedente de Valencia el vapor 'Bellver' con el correo, pasaje y carga.

Procedente de Cabrera el vapor 'Ciudad de Palma'.

Procedente de Tarragona el vapor 'Tintoré'.

SALIDAS.—Para Barcelona debe salir esta noche el vapor 'Mallorca', con el correo, pasaje y carga.

Para Mahón debe salir esta noche el vapor 'Bellver', con el correo, pasaje y carga.

NOTICIAS.—Mañana saldrá para Alicante el vapor 'Tintoré', con el correo, pasaje y carga.

EL TIEMPO

Observaciones a 7 horas del día de ayer, facilitadas por la Estación Meteorológica del Instituto de Baleares:

Presión atmosférica. . . . . 762.2 Característica de la temperatura barométrica. . . . . S. J. Tendencia barométrica. . . . . x 0.6 Dirección y fuerza del viento. . . . . N. Estado del cielo. . . . . Despejado Temperatura. . . . . 24.4 Humedad relativa. . . . . 80 Temperatura máxima del día. . . . . 23.4 Temperatura mínima del día. . . . . 00.0 Id. del mismo día al descubierto. . . . . 18.2 Lluvia en 24 horas. . . . . 0.0

De teatros

Lírico. Ayer jueves se estrenó en este teatro la película artística de largo metraje 'Miss Rovel' que gustó extraordinariamente a la concurrencia, tanto por su argumento, muy interesante, como por su espléndida presentación.

Fuó en extremo elogiada la labor que realiza en dicho film la notable artista Geneviève Félix.

Muy viernes se proyectará de nuevo 'Miss Rovel'.

'Las sombras en relieve', Es ya un hecho la presentación en Palma de 'Las sombras en relieve', de ese maravilloso espectáculo que constituye la atracción del día en París y que ha hecho desfilir un sin fin de espectadores por el Empire.

La empresa del Lírico en su continuo deseo de presentar en Palma todo lo nuevo que a espectadores se refiere ha contratado 'Las sombras en relieve' sin reparar en gastos ni sacrificios, y a presentárselas seguidamente apesar de estar algo avanzada la estación.

La novedad de lo que ofrece y su originalidad, le induce a creer sin vacilaciones, que 'Las sombras en relieve', espectáculo único en su género, llamarán poderosamente la atención del público y harán desfilir a todo Palma por el Lírico.

'Las sombras en relieve' que se presentan son las auténticas del Empire de París, registradas en España con el número 89.765 y presentadas por el ingeniero americano Mr. G. Stoll con su compañía compuesta de arte artistas.

El debut de 'Las sombras en relieve' tendrá lugar la próxima semana en el Lírico actuando solamente durante cuatro días.

Taurófilas

La corrida de Inca. Ayer, la Empresa de la extraordinaria corrida de toros que se ha de celebrar en la plaza de Inca, el día 27 del actual, recibió un telegrama del apoderado de Brailio Luisín Gilanillo, participando que este matador no podrá torear en dicha corrida, para

—A eso no tengo más que una cosa que responder, y es que no pienso de ningún modo en casarme.

—Dejemos eso, Marqués, y volvamos a los señores Palmers.

—Pues bien; los he conocido hace seis semanas en casa de la señora Harrison. Por el modo que tuvo de presentarme a la señora Palmers y a su hijo, y por el modo con que me habló de ellos, comprendí que tanto ella como su marido los querían muchísimo y estaban muy considerados en la buena sociedad de Nueva-York.

Durante la velada, le dijo la señora Harrison a la de Palmers delante de mí: 'Querida amiga: me alegro mucho haberle presentado a usted al señor marqués de Sareoy, porque su hijo contará con un amigo franco y leal'. La señora Palmers me dirigió una mirada de esas que llegan al alma, y me dijo: '¡Es cierto, caballero, que aceptaría usted la amistad de mi hijo y el ser su Mentor en la Biblioteca moderna, como llaman a París?'

—Sí, señora, repuse, pero desgraciadamente no tengo la ciencia de Minerva. El joven me alargó la mano, y dijo muy conmovido: 'Caballero, le doy muchísimas gracias por la simpatía que demuestra usted a una extranjero y a un desconocido; la amistad no se impone, sino que se concede al que la merece; al concederle a usted sinceramente la mía sabré ganjarme la suya. He aquí, señores—añadió el marqués—cómo me he hecho amigo del señor Enrique Palmers, al que veo con frecuencia y al que hubiera iniciado ya en muchos secretos de la vida parisiense si no fuese porque es sumamente tímido e indócil. Pero ¡qué muchacho tan encantador! ¡Qué corazon tan no-

bleo es la lealtad personificada, y no creo que pueda encontrarse otra persona mejor. Además es muy instruido y tiene la modestia del verdadero sabio. Ha estudiado la medicina y sabe las leyes de su país y del nuestro; de modo que es Doctor en medicina y leyes. Soy su primer amigo en París; pero en cuanto quiera tendrá otro diez o veinte, o todos los que desee, y todos ellos serán amigos escogidos.

—Ciertamente que si me honra con su amistad, la aceptaré gustoso—dijo de Vernou.

—Querido Barón—repuso el Marqués—usted y estos señores están indicados de antemano para ser sus amigos.

—Por qué? —Por lo siguiente: Enrique Palmers hará muy pronto su entrada en el gran mundo; es decir, asistirá a un almuerzo de jóvenes solteros que voy a dar en honor suyo. Serán veinte o más, y no tengo necesidad de decirles que figurarán desde luego en el número de los convidados.

# El suceso del año

## Domingo 20 y lunes 21

### Grandes partidos de Foot-Ball, en el Campo de Buenos Aires

# Español

## vencedor del potente EUROPA

# Alfonso XIII

## Campeon de BALEARES

# ZAMORA

# ZABALA

### Presentación de los famosos olímpicos

**QUEMADURA IRRITACION COMEZON**

**GOTA REUMATISMO**

**DEBILIDAD DESOLADURAS**

**ENTRE LOS PIES**

**DE CALLOS**

**DE JUANETES**

**DE SUDOR**

**DE ANSOLLAS**

**DE SENSIBILIDAD**

### NO SUFRA MAS DE LOS PIES DURANTE LOS CALORES

Este es el momento de librarse de sus males de pies

No tiene más que disolver un puñadito de Saltratos Rodell en un recipiente de agua caliente y bañar los pies durante unos diez minutos en esta agua medicinal y ligeramente oxigenada. Un baño así preparado alivia inmediatamente los peores sufrimientos y cura rápidamente los diversos males de pies causados por el calor, el cansancio y la presión del calzado: toda hinchazón y magulladura, toda sensación de dolor y de quemazón desaparecen como por encanto.

Los Saltratos Rodell reblandecen las peores durezas, los callos y demás endurecimientos dolorosos hasta el punto de poderlos quitar fácilmente sin navaja ni tijeras, operación siempre peligrosa.

Por sus propiedades antisépticas, el agua saltrata Rodell previene y combate eficazmente la irritación y el mal olor del sudor excesivo. Estos baños reponen y conservan en perfecto estado los pies sensibles y fácilmente doloridos.

Todos los farmacéuticos venden los Saltratos Rodell. Si se ofrecen imitaciones, recházalas, ya que no tienen ningún valor curativo. Exigir siempre los verdaderos Saltratos.

**Declaración de un callista muy conocido:**

«He encontrado en los Saltratos Rodell el medio de aliviar y curar rápidamente todos los males de pies que generalmente nos afligen, motivados por el cansancio, la presión del calzado y la quemazón que de ello resulta.»

L. VITRAC.  
20, Passage des Princes, París.

### En el Museo Pedagógico Provincial

#### Cursillo de lecciones prácticas

Ayer tuvo lugar la inauguración del Cursillo de lecciones prácticas, que por iniciativa del culto y celoso Inspector-Jefe de Primera Enseñanza don Juan Capó, se celebran en el Museo Pedagógico Provincial.

Dicho Cursillo, muy loable por cierto, es una demostración práctica de la orientación de la enseñanza primaria el expresado señor Capó.

Ocuparon la presidencia en el acto que se celebró ayer el vicepresidente de la Comisión Provincial don José Cardell, el diputado y vicepresidente del Museo don Jerónimo Castaño, el profesor de la Escuela Normal de Maestros don José M. Eyralar, el arquitecto don Guillermo Forteza y don Juan Capó.

Asistió numerosa concurrencia, la que excedía de un centenar de personas.

Abrió el acto el señor Capó. Saludó a los reunidos, y explicó luego, la orientación que pensaba introducir al cursillo.

Dijo que hasta ahora se había hecho en actos como el que se inauguraba, labor únicamente teórica y que en aquel cursillo se iba a hacer labor práctica, para lo cual se colocaba en el local un trozo de escuela, es decir, una sección de niños, ante los cuales explicarían los ponentes su respectivo tema.

Elogió la labor de los ponentes, que habían tomado sobre sí la tarea de estudiar y explicar los temas y como éstos tenían luego que ser objeto de discusión, recomendó que los cursillistas mantuvieran aquella en términos cordiales y de compañerismo.

Y seguidamente se dió principio al desarrollo de las ponencias.

**D. Jaime Rosselló**  
Maestro nacional de Son Sardina explica la primera lección práctica, basada en la «Clasificación de las Plantas».

Por medio de ejemplares de vegetales y cuadros signóticos muy claros, explicó las clasificaciones que se hacían de los vegetales; en forma, por cierto, muy clara y por completo asequible a los niños.

La explicación del señor Rosselló fué minuciosa y amplia a fin de que la manera de ser de las plantas fuera perfectamente comprendida por los pequeños.

Luego se abrió discusión sobre el trabajo del señor Rosselló, interviniendo en el debate varios de los cursillistas y de la presidencia, siendo la más notable de las observaciones la encaminada a emplear la traducción mallorquina de las palabras

Juan Capó, don Ernesto Mestre y el catedrático señor Eyralar.

D. Juan González Moro después de saludar a los reunidos—que eran en número considerable, mayor que ayer—ha declarado abierta la sesión.

El señor Porcel ha saludado también a los reunidos, deseando que los cursillos que se celebran, sean todo lo provechosamente necesarias a los niños.

Han sido los disertantes:

**D. Ramón Morey**  
Maestro nacional de Binisalem. Ha desarrollado el tema «La Flor y el fruto» de una manera notable, demostrando, en forma clara y terminante, la evolución de la flor hasta que llega a convertirse en fruto.

Una serie de ejemplos claros y muy apropiados, han avalorado el notable trabajo del expresado maestro.

**D. José Ginestra**  
Ha desarrollado también un importante tema que le ha valido sinceras muestras de aprobación por parte de los reunidos.

**D. Josefina Estades**  
Maestra del Arsenal. Ha desarrollado con suma habilidad y con un sin número de detalles propios del más entendido profesional, el tema «La Respiración».

Ha explicado en forma detalladísima y clara a los niños que asisten al cursillo, como y por qué vive el hombre y respira.

Ha resultado el trabajo de la señorita Estades un trabajo concienzudo y notable, recibido con marcadas muestras de aprobación por parte de todos los reunidos.

Dicha maestra ha sido muy felicitada.

**D. Juan Grimalt**  
Maestro de Alaró. Ha desarrollado el tema «Visión en conjunto de la Historia de España».

Ha hecho una relación clara y sucinta a los niños asistentes, de los pobladores de España, demostrandoles el camino seguido desde la época de los salvajes hasta los momentos civilizados de hoy; describiendo con claridad y gran lujo de detalles que en esos eran los pobladores donde vivieron y de donde vivían.

Dicho tema ha sido desarrollado en una forma interesantísima, clara y por completo asequible a los pequeños.

**Para mañana**  
El orden de la sesión de mañana será como sigue:

A las 9 en punto.—Presidencia: El Sr. Delegado gubernativo del partido de Manacor D. José Rotger.

Lección: *Las piedras*, por don José Rosselló, maestro nacional de Son Juan.

Lección: *El agua*, por doña Francisca Catany, maestra nacional de San Miguel.

Lección: *Radioelectra*, por don Juan Crespi, maestro nacional de Carrixó.

A las once y media.—Clausura, bajo la presidencia del Sr. Gobernador civil o del Presidente de la Diputación.

Conferencia: *Medios para asegurar el desarrollo integral de la infancia*, por don Jerónimo Castaño. Despedida.

## Deportivas

**Los partidos "Español" "Alfonso XIII"**

El despacho de localidades y entradas para los partidos que el domingo y lunes han de celebrarse en el campo de Buenos Aires, es enorme y hoy puede ya afirmarse que estos dos días se registrarán allí las más grandes entradas que podrán escribirse en el historial de dicho campo.

El caso no es para menos, pues se trata también de los dos partidos de foot-ball más sensacionales que ha habido presenciado Palma, tanto por la valía de los elementos que se presentan a la lucha, como por la enoñada que esta promete ser, pues los valientes muchachos del Alfonso XIII se proponen ofrecer una titánica resistencia a los componentes del equipo Español.

Este como serán los lectores desplazados un potente once; no se trata de un equipo en el cual haya una figura o dos como base, sino de un conjunto de once jugadores excelentes. Precisamente este equipo que luchará en Palma es el que recientemente ha vencido al formidable equipo Europa, de Barcelona.

Forman el once del Español que pasa a Palma.

Zamora  
Mas—Canals  
Trabal—Pelagó—Ródenas  
Marlot—Mallorquí—Zabala—Colls  
Juanico.  
Suplentes: Rivalt y Querol.

Los que hayan leído algo en foot-ball continental, conocerán de sobre todos los nombres que anteceden. El trio defensivo que ofrece el Español es formidable; el más potente de Cataluña, pues Zamora, con Mas y Canals, constituyen una valla infran-

queable; en los medios figura como central Pelagó el gran jugador que hasta ahora actuó en el Europa. Trabala el insustituible y Ródenas.

La línea delantera capitaneada por Zabala, viene completa y es la que debe jugar en la próxima temporada de Campeonato de España.

Como se ve en el campo del Alfonso XIII se nos ofrecerá el domingo y lunes verdaderas exhibiciones de foot-ball.

**Los encuentros del domingo.**

El equipo infantil del Club Deportivo Luchmayense celebrará un encuentro con el del Alfonso XIII, el próximo domingo; hora y media antes de empezarse el partido Español-Alfonso.

**Partidos Ibero-Regional-Baleares.**

Nos suplica las Juntas Directivas de estos Clubs hagamos constar a los señores socios que no hubiesen podido recoger la entrada a los partidos en el domicilio social, que los cobradores se hallarán en las puertas de los campos para desahuciar las entradas especiales. Para recoger estas será indispensable presentar el recibo de pago del mes corriente. Como ya está notificado los socios de ambas Sociedades tendrán los mismos derechos para entrar en los campos del Regional y Baleares.

**HIPICAS.—Un reto**

Sr. Director de LA ULTIMA HORA. Presente.

Distinguido Sr. Ruégole publique en el diario de su digna dirección la adjunta contestación al reto que se nos dirige.

Muy agradecido de usted queda suyo afmo. D. Adomar.

Sr. D. Juan Guasp.

Muy señor mío.

Su inesperado reto nos honra altamente, mayormente cuando se hace por amor desinteresado al hipismo, esto nos gusta; pero tenga usted presente amigo Guasp, que uno de nuestros potros «Gielani» empezó a trotar en el mes de abril último pasado y el otro, usted lo sabe muy bien, estuvo en La Albufera de semental, «Tehon-desal I», hasta el día 1.º del actual, sin engancharlo lo más mínimo. Sería una injusticia poner en lucha a estos dos animalitos con el de usted, trotón ya demostrado en el año anterior en bastantes hipódromos de la isla. No es posible aceptar un reto que tanto nos onaltee hoy por hoy, crea que siento no poderlo complacer; para otro día será.

Tan luego nuestros potros estén en condiciones, tendremos el gusto de dar a usted la satisfacción que se merece.

De usted afmo. S. S.—Domingo Adomar.

Palma 17 Julio 1924.

**Colombifilas**

El próximo domingo se celebrará en Inca una suelta de palomas mensajeras organizada por la Sociedad «Colombifila Balear» de Palma.

La suelta se efectuará a las nueve de la mañana.

Formarán el jurado de llegada D. Antonio Bonin, D. Enrique Benito, un delegado de la «Revista Mensajera» y otro de la «Sportiva Mensajera».

Han sido inscritos para dicha suelta varios centenares de palomas.

## Automovilismo

**El record del mundo de velocidad.**

Copiamos del periódico deportivo francés *L'Auto* del 7 de Julio 1924: «Salmon» el ciclear más rápido del mundo.

La casa «Salmon» que había abandonado oficialmente las carreras hacia un año y que había dejado el recuerdo de los grandes y resonantes triunfos en los centros deportivos e industriales de su record establecido en varios países acaba de reaparecer de nuevo en «El día de los Records» con su famoso conductor Casse que con su maestría acostumbrada ha demostrado una vez más que Salmon es el de Salmon de siempre es decir el Rey indiscutible de la vóiturette y del ciclear.

Salmon ha participado en «El día de los Records» no para hacer una entrada de prueba sino únicamente porque los ingleses más preparados gracias a las carreras de velocidad que se disputan en sus autódromos habían conseguido batir uno de los records establecido últimamente por Salmon en la carrera de las Acaeias.

Salmon porteastandarte de la industria Francesa de los pequeños coches utilitarios no ha querido dejar traspasar la frontera al record de la velocidad y este gesto altísimo deportivo honra la gran marca de Dillamoups.

Salmon actualmente recordam del mundo de velocidad en 1100 monoplazas a la fantástica velocidad de 160.500 kms. por hora se ha apropiado también el record del mundo de la

categoría 1100 biplazas a la misma velocidad de 16.750 kms. por hora gracias a las bondades del coche y al gran conductor que es Casse y siendo él solo, recordam de las categorías biplazas.

Salmon además se ha apropiado ayer el record de la milla a la misma velocidad.

Estas cifras son muy elocuentes y demuestran estas velocidades son las mejores hechas en el mundo por vehículos de la categoría 1100 c. c. de cilindrada y tiene la casa Salmon la satisfacción evidente de la fabricación sin concurrencia esta gran marca que últimamente el príncipe de Rumania visitaba la fábrica en sus diversas secciones (el modelo-tipo de las fábricas modernas) y manifiesta su admiración delante de las maravillas: los motores de aviación, los mo-

tores de ciclear, magnetos que le fueron presentados y que demostraban los magníficos resultados de nuestra industria.

Las diferentes victorias de Salmon demuestran finalmente que si bien la marca ha dejado mucho tiempo a sus agentes y clientes el cuidado de defenderla en las diferentes carreras, no por eso ha dejado de trabajar para aumentar el rendimiento de sus motores y coches y la magnífica performance de ayer es la mejor prueba.

Salmon triunfa donde sea y cuando sea necesario. Ninguna otra marca posee su cuadro de victorias lo que ya es mucho.

Después de esto no nos queda más que dar nuestra enhorabuena al Garage Sport agente en ésta de tan famosa marca.

**Del Extranjero**

**Fallecimiento del general Garibaldi**

Madrid, 17 (12 n.).

Roma.—A las 4.30 de esta tarde ha fallecido el general Riccio Garibaldi.

**Vuelco de un auto**

París.—Telegrafías de Mulhouse que un automóvil, valco en las proximidades de la frontera suiza.

Los viajeros fueron precipitados por una pendiente, a más de cincuenta metros de distancia.

Han resultado cuatro muertos y seis heridos graves.

**Visita de soberanos**

Roma.—Se confirma la noticia de la próxima visita a esta ciudad de los soberanos yugo-eslavos.

Parque que llegarán a primeros de septiembre.

**Catástrofe en un tren.—40 heridos**

Madrid, 18 (2 m.).

Roma.—El tren que iba de Milán a Navaro descarriló, habiendo resultado cuatro muertos y veinte heridos.

La catástrofe se debió a un obstáculo colocado en la bifurcación de las líneas férreas.

**BOLSA DE MADRID**

Oficial del día 17

4 p. Interior . . . . .	70.40
4 p. Exterior . . . . .	85.40
4 p. Amortizable . . . . .	89.50
5 p. Viejo . . . . .	95.40
5 p. Nuevo . . . . .	95.40
Banco de España . . . . .	235.00
Compañía de Tabacos . . . . .	38.75
París vista . . . . .	32.87
Londres vista . . . . .	7.53
Dólares . . . . .	32.90
Liras . . . . .	00.00
Marcos . . . . .	101.50
Obligaciones del Tesoro 5 p. . . . .	101.50

## Alcance de la tarde

**Berenguer a París**

Madrid, 18 (11 m.).

San Sebastián.—En dirección a Hendaya pasó el general Berenguer.

En la estación le saludaron los generales Luque y García Benítez y algunos amigos.

**Solicitando ampliación de la amnistía**

Una comisión de empleados y obre ros municipales ha entregado al Contralmirante Magaz, una instancia solicitando que se incluyan en la amnistía a los guardias, inspectores y empleados municipales de toda España.

**Viaje del Subsecretario de Fomento**

El Subsecretario de Fomento ha marchado a Espelmy (Granada) para inaugurar el trozo de tranvía de Padul a Duruel.

Le acompaña el Director General de Obras Públicas.

Luego se trasladarán a Motril y Málaga para inspeccionar las obras públicas y los pantanos del Chorro y el agujero, siguiendo luego a Córdoba para visitar Guadalupe y Menjemer, y los riegos del Guadalquivir. El martes regresará a Madrid.

**Convoy sin novedad**

Melilla.—Ha sido convoyada, sin novedad, la posición de Benítez.

El convoy iba protegido por fuerzas indígenas.

**Choque**

Melilla.—En la carretera de Zelúan un carro chocó con un camión. Resultaron heridos dos soldados.

**Gigantesco dirigible**

Berlin.—Se está construyendo un gigantesco dirigible para América. Solo falta colocar los motores.

Se tropieza con serias dificultades para transportarlo con resultado satisfactorio.

**Unanimo y Soriano en Portugal**

Tenerife.—Se reciben noticias de

El general francés fué portador de un saludo del mariscal Lyautey.

El marqués de Estella durante la entrevista examinó las cuestiones que interesan al buen éxito de la gestión de ambos países para solventar los problemas de las zonas respectivas.

Terminada la entrevista el marqués de Estella estuvo en el Consulado, tomando te con el bajá de Larache.

**Más disposiciones**

Se ha firmado una disposición reformativa de un Decreto de noviembre de 1920 creando la Inspección Central de Tribunales de Justicia.

Se ha firmado una combinación de magistrado.

**Entrega de unas insignias al Rey**

(Urgente)

Madrid 18 (3 t.).

El Obispo ha entregado al Rey las insignias de oro, platino y brillantes del Apostolado de la Oración.

**El Código Militar reformado**

Se ha firmado una disposición modificando el artículo 187 del Código de Justicia Militar.

**Ha muerto Angel Guimerá**

(Urgente)

Barcelona 18 (3 t.).

A la una de la tarde ha fallecido el escritor don Angel Guimerá, una de las más preeminentes figuras de las letras catalanas.

Su muerte ha sido sentidísima.

El Sr. Guimerá se distinguió como poeta, escritor y dramaturgo, habiendo tomado parte en cuantas campañas se emprendieron para el resurgimiento de la lengua catalana.

El Sr. Guimerá era oriundo de Canaries, habiendo pasado casi toda su vida en Barcelona.

**BOLSA**

Cierre de hoy

Madrid 18 (5 n.).

Urgente

Interior . . . . .	70.50
Exterior . . . . .	85.00
Amortizable . . . . .	95.40
Francos . . . . .	33.40
Libras . . . . .	00.00
Liras . . . . .	32.25
Dólares . . . . .	7.53

FABRA

## Asuntos de Baleares

**Excursionistas palmesanos**

San Sebastián 17 (6.25 t.).

Acaba de llegar la Agrupación excursionista a San Sebastián.

El viaje ha resultado magnífico. Saludos a Palma.—El Presidente.

## Local para alquilar

Entresuelo, de unos ochocientos metros cuadrados, de nueva construcción propia para oficinas, colegios o despacho. Situado en punto céntrico del Ensanche.

Para informes, Librería de J. Tous Plaza de Cort.

## OFICIALES

Para Abrigos y Pelizas se necesitan los «Almacenes Fuster».

Plaza de Coll (San Cherris).

## Mecánico ajustador

Se necesita uno que sea inteligente en la reparación de automóviles.

Informes: Centro de Anuncios.

## SE ALQUILA

El piso principal de la calle de Montesión número 9, con vistas a la calle del Sol, de bastante capacidad con agua a grifo, coladuría y dos terrados.

Informes: San Nicolás, 7, Tienda.

## Albañiles

Queréis comprar vuestras herramientas fuertes y baratas. Un gran surtido lo encontraréis en la cerrajería BOSCH, Herrera, 89.

**ELINIR ESTOMACAL**

de SAIZ DE CARLOS (STOMALIX)

Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo porque quita el dolor de estómago, las acedias, la dispepsia, los vómitos, las diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento; la dilatación y ciera del estómago, siendo utilizado su uso para todas las molestias del

**ESTOMAGO e INTESTINOS**

VENTA: Serrano, 30, Farmacia, MADRID y principales del mundo.

# Grandes Partidos de Foot-Ball

Entre el campeón de Barcelona 2.ª Categoría

## ILURO CONTRA REGIONAL

en el campo de éste, carretera de Sóller, el SABADO día 19, a las 6'45 tarde

## ILURO-BALEARES

Campo de Son Canals, el DOMINGO 20

Entrada general.	.	1'50	pesetas
Señoras	.	0'50	id.
Asientos de tribuna	.	0'50	id.

Habrà servicio extraordinario de trenes y tranvías.

### Compradores de Automóviles

NO COMPRAR NINGUN AUTO SIN ANTES VISITAR LA

# CASA GOMILA

MARINA, 11 Y 13

Representación de seis de las mejores marcas mundiales.

Agencia general para España de los acreditados Automóviles

## Cootin Desgoutes y Ariel

AGENCIA PARA BALEARES DE LAS SIGUIENTES MARCAS:

### BERLIET-D. F. P.-BENJAMIN y GRAY

**Autos entrega inmediata, de 3 a 7 asientos  
desde 4.900 ptas. hasta 54.000**

NOTA.—Esta casa trata directamente con todos los fabricantes, lo que la permite ofrecer ventajas a los compradores.

Habrà sor-  
mente sorpr-  
mente patrió-  
lentísimo Sr.  
nar el banque-  
tro Ayuntamiento  
lizar la visita  
la escuadra es  
El prestigio  
do aquí, com-  
antes visitado  
haciendo la e-  
que como un  
manifestación  
responde al or-  
pos actuales in-  
en régimen de  
Elogiosos e-  
porque equiva-  
de una exalta-  
fecto que no  
lor de ver a Es-  
en hacienda  
tida en una ac-  
con manifestac-  
hecho de ser  
gloriar con lo  
pesen sobre la  
No pretende  
der nadie, que  
los ciudadanos  
misantropía qu-  
var todos los e-  
sotas las fuerz-  
Pero las man-  
aquellas que  
representan al  
deben sujet-  
austeridad siqu-  
ción al pueblo,  
que es el que s-  
del estado de  
El pueblo que  
hijos que hace  
sucumbieron f-  
ca; el pueblo  
jos en la avent-  
quillizado a cada

VARIE

UN

Un vigilante  
York ha ve-

Según el «W  
vigilante nocturno  
cimiento de Nue-  
trado un oficio s-  
produce bastante

Acaba de ser s-  
cuagésimona v-  
la sangre. Por ca-  
de 1.000 a 3.000

Comenzó esta  
año 1914, y le ha-  
tres veces en quin-

Así es que, ton-  
medio de benefici-  
la suma de 2.000

ganado ya en las  
fridas 118.000 fra-

Los médicos lo  
cas extraordinari-  
que alimentándose

das, principalmen-  
quecido su sangr-

Bueno es saber  
para una transfusi-  
dad que antes se

ca en la cual se se-  
mente la arteria  
venal del enfermo.

La transfusión  
arreglo a los mét-

exige más que una  
Y si la moda no

las sangrias, no c-  
en otro tiempo, y  
en el siglo XVII, l-

extraer la sangr-  
higieno.

Salomé, la marav-  
cuyo tálamo  
florido todas las ros-

encia, la hija de H-  
timoladora del Bau-

siderada por unos